

MAG SAINT-CHRISTOPHE

Mail : paroissesaintchristophe.douaisis@laposte.net **Décembre 2025**



Andrée CLEP nous a quittés le 21 Novembre.



Engagée dans la Paroisse depuis de très nombreuses années, au catéchisme puis dans l'accompagnement des familles en deuil

Après des mois difficiles, elle retrouve le Seigneur qu'elle priait quotidiennement avec son époux Jean depuis 63 ans de mariage !

Elle s'est éteinte, « tout simplement, dans le silence... »

Elle nous laisse un bel exemple de fidélité à Dieu, de gentillesse et de dévouement auprès de ses frères.

Justin s'était manifesté depuis l'Afrique et Bernard s'est déplacé ainsi que de nombreux amis dans cette belle église pour te confier à Dieu et te remercier de sa proximité et de son service...

A Dieu Dédé, que le Seigneur te prenne par la main, comme un Père et que Marie te serre dans ses bras comme une maman.

L'équipe funérailles de la Paroisse St Christophe en Douaisis

Courchelettes
Dechy
Guesnain
Lambres
Lewarde
Les Epis
Le Raquet
Sin le Noble

Messes de Sainte Cécile

Le 8 Novembre à **Courchelettes** la messe de Ste Cécile a été célébrée par l'abbé Guy Courtecuisse dans l'église sainte Jeanne d'Arc.

Cette messe festive a réuni cette année les membres de l'harmonie municipale et les choristes de la Cantarelle, tous ont été applaudis avec enthousiasme en fin de célébration par une assemblée venue nombreuse.

Une réception de la mairie avec remise de prix a suivi cette célébration

Et le 22 Novembre,
Pour la messe du Christ Roi,
et les retrouvailles avec l'église Saint Martin de **Sin le Noble**, magnifiquement repeinte par la municipalité, la Sainte Cécile a été chantée par la chorale A Claire Voix, de l'école de musique.



Lorsque j'ai demandé à Annie des idées pour le MAG, elle m'a proposé de parler de la fraternité. Je suis allée chercher sur internet, Wikipédia, le secours catholique et l'enseignement catholique m'ont apporté des réponses que je vous soumets.

Wikipédia : La **fraternité** ou **amitié fraternelle** est, au sens populaire du terme, l'expression du lien affectif et moral qui unit une fratrie (frères et sœurs).

Par extension, cette notion désigne un lien de solidarité et d'amitié à d'autres niveaux : on peut parler de fraternité à l'échelon d'un groupe telle la fraternité au sein d'une association qui unit ceux qui luttent pour la même cause, la fraternité d'armes, ou encore les fraternités scoute, franc-maçonne, monacale, sportive ...

Secours catholique : À l'échelle internationale, la fraternité est inscrite dans la Déclaration universelle des droits de l'homme (article premier), selon laquelle les êtres humains « doivent agir les uns envers les autres dans un esprit de fraternité ». L'ONU a également institué le 4 février comme **Journée internationale de la fraternité humaine**. Une célébration pour promouvoir le dialogue et la solidarité entre les citoyens, les cultures et les religions.

Enseignement catholique : Le concept de fraternité peut être porteur d'ambiguïté. La fraternité se veut ouverte. Pourtant elle peut être réservée à son groupe ou son association. Ainsi la fraternité se construit-elle dans la tension entre appartenance et hospitalité. La fraternité, dans la devise de la République, dit à la fois la nécessité de créer des liens entre les citoyens pour faire vivre la nation, et la possibilité d'y accueillir des étrangers désireux de s'y intégrer. Dès l'origine, et plus encore au XXI^e siècle, la fraternité veut ouvrir à une dimension universelle. Au-delà des différences ethniques, culturelles et religieuses, il s'agit de s'ouvrir à une fraternité fondée sur une humanité partagée.

Il suffira d'ouvrir les premières pages de la Bible pour assister, perplexes, aux toutes symboliques relations des deux premiers « frères » de l'histoire sainte. Ce premier récit est un « acte de naissance », mais hélas aussi, dans un très court espace de huit versets, un « acte de décès » de la fraternité : « Caïn se jeta sur son frère Abel et le tua » (Gn 4, 8).

Rien n'est moins simple en effet, qu'être frères : une origine commune, mais des individualités différentes, pour ne pas dire concurrentes, exprimant chacune un besoin vital d'exister en trouvant sa place parmi d'autres. Cela induit aussi tout un camæu de postures dosant de diverses manières la place que l'on occupe et la place que l'on laisse, celle que l'on réclame, ou celle que l'on se voit octroyer.

Mais la fraternité ne porte pas que l'exigence d'une simple coexistence, même si celle-ci constitue déjà une étape essentielle à franchir. Elle invite à davantage : un lien, une solidarité de destin, une préoccupation et un soin mutuels qui exposeront toujours au risque de l'unilatéral, d'une réciprocité qui pourra faire plus ou moins défaut. Les récits bibliques rendent compte de ce lien qui se construit, patiemment, par la prise de conscience d'appartenir à une famille et un peuple qui se distingue du reste de l'humanité, mais doit être « signe » pour elle d'un Dieu créateur de tous les hommes, et qui demande des rapports justes même avec les plus éloignés : « Tu n'exploiteras pas l'immigré, tu ne l'opprimeras pas, car vous étiez vous-mêmes des immigrés au pays d'Égypte. Vous n'accaberez pas la veuve et l'orphelin. Si tu les accables et qu'ils crient vers moi, j'écouterai leur cri » (Ex 22, 21-22).

Jésus élargit le lien du sang à ceux qui font la volonté de son Père, et à tout homme, quel que soit son rang, sa place, ou son appartenance au Peuple élu. Le Christ inscrit désormais la fraternité dans l'exigence de l'amour et du don de soi, en signe d'une Création nouvelle « Comme mon Père m'a aimé moi aussi je vous ai aimés. Demeurez dans mon amour. Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés » (Jn 15, 9-13) L'amour dont il faut aimer son frère est avant tout un amour offert et reçu, disponible, mobilisable, inaugurant une fraternité renouvelée dont l'apôtre Jean nous dira qu'elle est la vrai réponse de l'homme à Dieu. « Celui qui n'aime pas son frère qu'il voit est incapable d'aimer Dieu qu'il ne voit pas » (1 Jn 4, 20b)

Il nous reste alors à nous pour la question : comment vivons-nous cette fraternité ?

Voici une réponse d'ATD Tiers monde :



... La Fraternité c'est notre nature car on est tous les enfants d'un même Père.
La fraternité est à construire. C'est un chemin à parcourir.
La fraternité c'est comme une nourriture pour nos vies : elle grandit par le partage de nos joies et de nos peines, et par l'attention que nous avons les uns pour les autres,
La fraternité n'a pas de frontières : on ne se choisit pas.
Le but de la fraternité c'est d'être heureux tous ensemble.
Enracinés dans l'amour de notre Dieu, par la fraternité nous construisons une histoire commune tissée de nos histoires différentes.

Mais il y a beaucoup d'obstacles pour vivre réellement la fraternité :

On ne construit pas la fraternité :

Quand on ne respecte pas les opinions différentes des nôtres.

Quand on ne s'écoute pas ou qu'on se coupe la parole.

Quand on ne respecte pas la confidentialité ou qu'on trahit la confiance.

Quand on se parle brutalement.

Quand on a des préjugés ou qu'on porte des jugements sur les autres.

Quand on n'entend pas la souffrance de l'autre.

Quand Jésus est absent.

C'est la prière qui nous fait grandir dans la tendresse et l'accueil du frère.

Prière du pape François

Notre Dieu, Trinité d'amour,
par la force communautaire de ton intimité divine
fais couler en nous le fleuve de l'amour fraternel.
Donne-nous cet amour qui se reflétait dans les
gestes de Jésus
dans sa famille de Nazareth et dans la première
communauté chrétienne.



Accorde aux chrétiens que nous sommes de vivre l'Évangile
et de pouvoir découvrir le Christ en tout être humain,
pour le voir crucifié
dans les angoisses des abandonnés et des oubliés de ce monde
et ressuscité en tout frère qui se relève.

Viens, Esprit Saint, montre-nous ta beauté
réflétée en tous les peuples de la terre,
pour découvrir qu'ils sont tous importants, que tous sont nécessaires,
qu'ils sont des visages différents de la même humanité que tu aimes.
Amen !

Tableau des Messes et des Célébrations de la Parole pour le mois de Décembre

	Samedi (sauf le 24,25 et 26)	Dimanche	Remarques
WE 06/07 Déc	18h00 Sin le Noble Messe	09h30 Lambres Messe 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise	AVENT 2
WE 13/14 Déc	18h00 Sin le Noble Messe	09h30 Lambres Messe 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise	AVENT 3
WE 20/21 Déc	12H00 le Raquet Diaconia Repas de Noël 18h00 Sin le Noble Messe	09h30 Lambres Messe 11H00 les Epis Messe en Famille 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise	AVENT 4
Mer-Jeu 24/25 Déc	18h00 Dechy Veillée	11h00 Lambres Messe de Noël 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise	Veillée et Jour de NOËL
Ven 26 Déc	11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise		Saint-Etienne
WE 27/28 Déc	18h00 Sin le Noble Messe	09h30 Lambres Messe	Sainte Famille

Messe à l'hôpital de Dechy (salle Gaïa) le Lundi 22 Décembre à 14H30.
 Célébrée par le Père Sébastien Fabre, assisté de Guy Théry diacre.
 Invitation de l'équipe de l'Aumônerie Catholique de l'hôpital

Ils (ou elles) ont été baptisé(e)s :

Milia DEBONNET

Ils et elles se sont marié(e)s :

Ils (ou elles) nous ont quitté :

Elisabeth PLATEAUX, Marie Christine DORCHIES, Vincent RYBACKI, Lysiane GEISSE, Charline DECAMPS